

Protokoll der **AStA-**
Sitzung vom 18.11.2016

Anwesende Mitglieder: Umwelt, Tierrechte, Regenbogen, Gegen Antisemitismus, PR, Vorstand 1, Präsidium,

*Gäst*innen: Sprachcafe,*

Mit 7 Menschen nicht beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: (GO Antrag vom 11.11.2016) Diskussion

TOP 2: Rundlauf

1) Berichte

TOP 3: Raumanträge

TOP 4: Finanzanträge

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) Klage

2) Sommerhütte AStA

TOP 6: Sonstiges

1) Ideelle Unterstützung von Fossil Free

2) Auto

3) Drucker codes

TOP 7: Termine

TOP 0: Formalia

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Protokollführung: Referat für Tierrechte

Redeleitung: Referat gegen Antisemitismus

TOP 1: (GO Antrag vom 11.11.2016) Diskussion

Vertagt auf nächste Woche, weil zu wenig Menschen anwesend sind.

TOP 2: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

Nicht anwesend

b) Außen

Nicht anwesend

c) Datenschutz

Im Frühjahr Vortrag über Verfassungsschutz und Berufsverbote

d) Erasmus und ausländische Studierende

Nicht besetzt

e) Finanzstelle

- Konzept für Wirtschaftsplan im Stura eingebracht -> Alle Referate bitte prüfen ob noch Änderungsanträge eingebracht werden sollen

- Es fehlen noch Aufwandsentschädigungsanträge von ReferentInnen, bitte kümmert euch darum, wenn ihr Geld wollt ;)

- Bis 1.12 alle Anträge, die noch für das Kalenderjahr 2016 gelten, bitte einreichen!!!

f) Gegen Antisemitismus

- Antwort von Verleger, wurde auch auf der CP-Homepage gepostet

g) Gegen Faschismus

Keine Neuigkeiten

h) Gender

Nicht anwesend

i) Hochschulpolitik (HoPo)

Nicht besetzt

j) Internationale Studierende

Nicht besetzt

k) Kultur

Nicht anwesend

l) Lehramt

- AStA-Teilnahme: generell kann ich freitags, habe aber noch den ganzen Nov. freitags ein Blockseminar und am 2. und 16.12. kann ich auch nicht (1x Arbeit und 1x Unirat). Deswegen bitte ich schon mal um Entschuldigung, dass ich vor Weihnachten nicht oft da sein werde!

- Das Lehramtsreferat besteht nun wieder aus 4 Personen :)

- Wir treffen uns nun immer montags ab 13 Uhr s.t. im Konf1

- Am Samstag, 19.11., nehmen wir an einer Telefonkonferenz des LAK-AKs Lehramt teil

- wir planen, uns mit der Erziehungswissenschaft zu treffen, um gemeinsam das neue Orientierungspraktikum zu reflektieren, diskutieren und zu verbessern

- Am nächsten Montag schreiben wir eine Stellungnahme zu den Übergangsregelungen Bachelor-Master of Education, die wir dann im StuRa abstimmen lassen wollen.

m) Kommunikation und Wissenssicherung

Nicht besetzt.

n) Politische Bildung

Nicht anwesend

o) PR

- Flyer/Plakate für AK Freie Bildung

p) Presse

Nicht anwesend

q) Regenbogen

- erfolgreiche Pink Party
- Vorführung des Films "The Danish Girl" in Kooperation mit dem AKA
- Geplant: Aktionstage gegen Sexismus, Homo- und Transfeindlichkeit nächste Woche:
 - 21.11.: Eröffnungsveranstaltung 16 h im Rektorat
 - 22.11.: No gender - no problems: Aus der Praxis gendersensibler Erziehung
 - 23.11.: Queering Geniatls
 - 25.11.: Erzählcafé A_sexualität
 - 26.11.: Spieleabend + Karaoke als Abschlussveranstaltung

r) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

Nicht besetzt

s) Studieren ohne Hürden (SoH)

Nicht anwesend

t) Umwelt

Nicht anwesend

u) Tierrechte

- Planung und Organisation von Filmvortrag Cowspiracy
- Plätzchenverkauf 6.12. für Tierheim bei KG1/3, wurde genehmigt
- T-Shirts in Arbeit

v) Vorstand

- Die Vollversammlung am 14.12. wird stattfinden! Bitte reicht eure Vorschläge zur Tagesordnung sowie ggf. vorformulierte Anträge bitte bis zum 21.11. beim Präsidium (praesidium@stura.org) ein!

Themen die wir als Vorstand für die VV vorschlagen werden: Studiengebühren, Exzellenzstrategie, VG Wort

- Lange Nacht der Universität (24.11.16)

es werden noch Menschen in den doodles gebraucht!

Helfer*innen-Doodle: <http://doodle.com/poll/i4yhsnb7skdge9gg>

Doodle für eigene Stände: <http://doodle.com/poll/ygqvfdcgnsni7v584>

Es sollte plakatiert werden: die Plakate können im Büro des Studium Generale (Belfortstraße 20, Vorderhaus, 1. Stock, Öffnungszeiten Mo-Fr 08:00 bis 16:30) abgeholt werden

- HIS Projektbeirat: Es wird explizit nach mehr Anmerkungen von uns gefragt -> Wir haben es nochmal ausgeschrieben, mehr Infos auf der Homepage!

- Verwaltungsbeirat des Studierendenwerks

Wir benötigen noch 4 Stellvertreter*innen, diese sind per Gesetz vorgeschrieben

- Studiengebühren

für die Demo gegen Studiengebühren am 26.11 muss geflyert und plakatiert werden! Bitte tragt im Pad ein, wann und wo ihr werbt! Ort: Platz der Universität

<https://pad.uebergebuhr.de/qLULvnpLwq>

Veranstaltung zur Demo: <https://www.facebook.com/events/1172709139488917/>

Es gibt auch einen Mailverteiler, wer da drauf will kann uns eine kurze Mail an vorstand@stura.org schicken oder uns nach der Sitzung kurz Bescheid geben

Es wurde eine Vorlage für eine Massenmail an Frau Ministerin Bauer und andere Mitglieder der der Regierungsfractionen im Landtag verfasst. Diese gibt es sowohl in Deutsch als in Englisch

Ist auf der Homepage zu finden, darf gerne verbreitet werden

Wir haben ein Interview zum Thema mit RDL geführt, wurde Donnerstag gesendet

- Rahmenvertrag mit der VG WORT

Info-Vortrag dazu war leider nicht so gut besucht letzte Woche, dafür sehr informativ

Interview mit RDL war am Montag

wir haben berichtet was an der Uni Freiburg auf uns zukommt

VG Wort (zum Diskussionstop): fragt bei euren Dozierenden nach, macht Druck!

- Tag der Vielfalt

Uns wurde von Frau Prorektorin Riecher trotz vorheriger Absprache das Rederecht entzogen

Sie verweist auf ein "informelles Gespräch" mit einem Menschen, der keine Entscheidungsbefugnis in diesem Gebiet hat

Die Entscheidung, dass wir nicht reden dürfen, wurde uns erst während der Veranstaltung kommuniziert

Vgl.: Pressemitteilung dazu auf der Homepage

- Tag der offenen Tür an der Uni

Es waren mehr Erstis da als in den letzten Jahren, die Massenvernichtungswaffen waren sehr fein :)

- Gleich im Anschluss ab 16 Uhr: Podiumsdiskussion zum Thema Anwesenheitszwang, u.a. mit einer Vertreterin des Vorstands

- Ergebnisse Hüttendoodle

Höchstwahrscheinlich 19.-21.5.17

- Der Vortrag zur Exzellenzstrategie findet am 22.11. statt -> alle kommen, ist wichtig!

w) Studierendenratspräsidium

Nichts zu berichten

TOP 3: Raumanträge

Gruppe: Asoziales Netzwerk

Raum: Konf2

Termin: Freitag 25.11. 20 Uhr

Veranstaltung: Vollversammlung, Asoziales Netzwerk

Erklärung: s. Veranstaltung, Treffen zum kollektiven Nichtstun, Durchatmen, empfehlende Abstimmung an den Raumausschuss

Abstimmung: 6/0/1

Gruppe: L.D. (PH)

Raum: Konf 2

Termin: Dienstag 22.11. 16:30-20 Uhr

Veranstaltung: Einzelinterviews im Rahmen der Masterarbeit

Erklärung: "Klar sollte die Hochschule Räume zur Verfügung stellen, das würde sie bestimmt auch machen, aber die PH ist halt leider so weit draußen und ich hätte gerne etwas mehr in der Innenstadt für die Interviews, damit der Aufwand nicht so groß ist dort hin zu kommen. Und in der Innenstadt kann die PH ja keine Räume stellen, weil es da keine gibt ;). Das vielleicht nochmal als Begründung warum ich bei euch anfrage."

Abstimmung: 5/1/1

Gruppe: Start with a friend (<http://www.start-with-a-friend.de/>)

Raum: konf1

Termin: montags 16-18 Uhr, wöchentlich

Veranstaltung: Geflüchtete informieren

Erklärung: Zum einen bräuchten wir einen Raum, um für unsere Initiative Geflüchtete informieren und aufnehmen können. Wir machen das bisher immer Montag von 16 bis 18h improvisiert im Café POW. Seit dem es jetzt kälter geworden ist, können wir das nicht mehr dort machen, weil das Café zu klein ist. Es wäre super, wenn wir den Termin beibehalten könnten und dafür den Konf. 1 bekommen könnten. Terminlich würde es auch deshalb gut passen, weil zeitgleich Uni für Alle im Konf.2 noch ihre Sprechstunde hat und wir somit für Geflüchtete, die Fragen zum Studium und zur Anerkennung ihrer Abschlüsse haben, gleich weitervermitteln können (das sind tatsächlich relativ viele bei uns). Mit Uni für Alle haben wir bereits einen guten Austausch und eine Kooperation vereinbart.

Abstimmung: 6/0/1

Gruppe: Start with a friend (<http://www.start-with-a-friend.de/>)

Raum: Konf1

Termin: donnerstag 14-16 Uhr (wöchentlich)

Veranstaltung: Sprachcafe

Erklärung: Der zweite Termin betrifft unser Sprachcafé, dass wir zusammen mit der Fachschaft Islamwissenschaften organisieren. Wir haben hier bereits einen festen Termin und zwar den Montag von 14-16h in Raum 3101. Inzwischen ist der Andrang so groß, dass wir einen weiteren Termin anbieten wollen. Auch hierfür wäre der Konf. 1 ideal. Aufgrund der Sprachkurse für Studenten der Islamwissenschaft wäre hier Donnerstag von 14-16h perfekt.

Abstimmung: 7/0/0

Gruppe: Fachschaft EZW

Raum: konf1

Termin: 19.11. 20-22 Uhr

Veranstaltung: Hüttennachtreffen

Erklärung: Nachtreffen zur Ersthütte

Abstimmung: 7/0/0

TOP 4: Finanzanträge

keine

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) Klage

vertagt

2) Sommerhütte AStA

Im doodle fehlen noch Menschen!

Es sollte bald ein Datum festgelegt werden

wahrscheinlich der 19.-21.05.

TOP 6: Sonstiges

1) Ideelle Unterstützung von Fossil Free

2) Auto

Der Stura will ein Auto mit Werbung haben, es wird auf Rückmeldung von der Uni gewartet sowie eine Vorlage des Vertrages beim Anwalt

3) Drucker codes

Das Antidiskriminierungsreferat stellt einen Antrag auf die Drucker codes

vertagt, da zu wenige Anwesende

TOP 7: Termine

22.11, 20 Uhr, HS 1015: Infovortrag zur Exzellenzstrategie

24.11, ab 20 Uhr, Audimax: Lange Nacht der Universität

14.12, 18 Uhr, Audimax: Vollversammlung

16.12. 20 Uhr, AStA Weihnachtsfeier im AStA

24.11. 20h, 1098, Alex Feuerherdt